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Муниципальный Совет

Село: перспективы и реалии

На прошлой неделе в деревне Рузбугино состоялось расширенное  заседание муниципального Совета
Осецкого сельского поселения, на котором был заслушан отчёт об исполнении бюджета поселения за
2013 год. В работе совета наряду с местными депутатами и депутатами Собрания представителей
Любимского района приняли участие: Глава района А.В. Кошкин, заместители Главы В.А.
Степанов, С.А. Васильев, руководители учреждений бюджетной сферы, представитель
прокуратуры.

 
Как было отмечено в докладе заместителя Главы Осецкого поселения Т.В. Соловьёвой
и пояснениях Главы поселения А.В. Сочнева, профицит  бюджета составил 4764,23
рубля. Основной доход, поступающий в казну поселения – от земельного налога. В
сравнении с 2012 годом в 2013 его поступило на 2 млн. рублей больше. Одним из
самых крупных налогоплательщиков являются ОАО «Любимский лесокомбинат»,
учреждения образования, несколько сельхозпредприятий, сама администрация
поселения, ЦРБ, КЦСОН, ЛРДК, Закобякинское СПО.  В структуре доходов бюджета
поселения  наибольший удельный вес занимают безвозмездные поступления. Сумма
этих поступлений составила 17 538 867, 71 рубль. За 2013 год расходы бюджета
поселения исполнены в сумме 22 270 716, 71 рублей. Каждое поселение, включая
Осецкое, участвует в реализации федеральных и областных программ. 128,9 тысяч
рублей получено субсидии на реализацию федеральной программы «Жилище», 118 тысяч
рублей – на «Обеспечение жильём молодых семей», 1 млн. 550 тысяч составила
субсидия по программе «Обеспечение жильём в сельской местности», 245, 9 тысяч
рублей – по программе  «Обращение с твёрдыми бытовыми отходами на территории
Ярославской области». Установлено 129 мусорных контейнеров, 20 – новых, убраны 2
несанкционированные мусорные свалки.  Благодаря  программе «Чистая вода» два
новых колодца появились в деревнях Лысцево и Шигино, из средств бюджета поселения
отремонтирован колодец в деревне Рузбугино, объединены водопроводные сети в
Семендяеве и Касьянове,проведён капитальный ремонт помещений артскважин в



деревнях Рузбугино, Булаково, Хлёстово, Петрищево.В течение 2013 года заключены и
выполнены муниципальные контракты на ремонт и содержание  дорог поселения, таких,
как улица Привольная в Стругунове, ремонт подъезда к деревне Лысцево.
Отремонтированы части дорожного полотна в 12 деревнях поселения. Летнее
содержание дорог составило 4 млн. 005 рублей, в том числе - 3 млн. 805 рублей за
счёт субсидий. На зимнее содержание дорог (расчистка) израсходовано 1 млн. 676
рублей.

Основная статья расходов по ЖКХ – содержание объектов водоснабжения. На балансе
Осецкого поселения 21 артскважина, износ которых составляет 100 процентов. Водой
обеспечиваются 913 человек, 19 населённых пунктов, 3 школы с детсадами, 5
амбулаторий, центр временного пребывания пожилых граждан и магазины. Средняя цена
за 1 куб. воды составила 16 рублей при себестоимости 66 рублей. Убыток с каждого
кубометра воды  50 рублей. Из расчёта потребления воды в год по всему поселению
28 тысяч куб., полученный убыток – 1400 тысяч рублей.

В целом же, Осецкое поселение не располагает реальными возможностями за счёт
собственных средств сформировать местный бюджет, обеспечивающий выполнение
полномочий в полном объёме.

Обсуждался на совещании и такой вопрос, как весенние палы травы. Осецкое
поселение нынче занимает первое место по загораниям. Как заявил Глава поселения
В.А. Сочнев, проблема в самих гражданах, которые безответственно относятся к
сожжению сухой травы в весенний период, что приводит к серьёзным последствиям.
Также говорилось о том, что в Филиппове безобразно работает сотовая связь, что
учителям местной школы не позволяет вести электронные дневники. Ещё одним
наболевшим вопросом, поднятым на совещании, прозвучал вопрос заведующей
Рузбугинским клубом: когда же, наконец, клуб действительно станет очагом
культуры. Разговоры о его ремонте либо переносе в другое помещение ведутся уже
шестой год, а воз и ныне там. Как сказала начальник Управления культуры Е.В.
Мычко, вкладывать деньги на ремонт сарая нет смысла, а другого подходящего под
учреждение культуры помещения пока нет. Пустующая столовая, к которой сегодня
прикованы взгляды многих, имеет собственника. В настоящее время клуб напоминает
больше холодный сарай, где зимой заниматься с детьми можно лишь, не снимая шуб,
валенок и варежек. Не лучшая ситуация в Филиппове, где в заведующие клубом и
вовсе никто не идёт. Дети не знают, куда себя деть. Правда эта проблема сегодня
имеет место и в других населённых пунктах, где специалистов не найти днём с
огнём.

Глава района рассказал о том, что планируется сделать подсветку Закобякинской и
Филипповской церквей, о том, что в мае будет монтироваться оборудование котельной
на щепе, поступающее из Австрии. К котельной планируют подключить школу и офис
врача общей практики. Также Александр Викторович рассказал о том, что всех нас
ждёт увеличение тарифов ЖКХ.

Ну, а самым активным участником совещания был депутат Собрания представителей
С.А. Железняков.

Осецкое – первое поселение района, в котором отчёт заслушивается при широкой
аудитории, подобная практика будет проходить и в других сельских поселениях.

Светлана Широкова

Фото автора



Село

Начался сев

В двух сельскохозяйственных предприятиях Любимского района наступила горячая пора
посевных работ. По данным Отдела сельского хозяйства на 29 апреля 2014 г. на
полях ЗАО «Красный октябрь» работают 10 единиц сельхозтехники. Предпосевная
обработка почвы проведена на площади 700 га и уже посеяно 400 га яровых зерновых:
231 га ячменя, 119 га овса, 50 га пшеницы. В ООО «Агробизнес» на указанную дату
полностью была готова только одна единица сельхозтехники, остальные сельхозмашины
будут готовы в течение 1-2 дней. Культивация проведена на 50 га, и уже с 30
апреля в хозяйстве запланировано начать сев овса.

Наш корр.

Круглый стол

Деловые встречи

На этой неделе в кабинете первого заместителя Главы Любимского района В.А.
Степанова прошли два совещания в форме круглого стола. На первом собрались Главы
сельских поселений Любимского муниципального района и их коллеги из Переславского
района Ярославской области, а также специалисты Любимского информационно-
консультационного центра. А приехали Главы Нагорьевского, Пригородного и
Рязанцевского поселений с целью перенять опыт работы любимцев по оформлению
невостребованных долей из земель сельхозназначения в собственность
муниципалитетов. Наш район в Ярославской области является лидером по работе в
данном направлении. Сельские  поселения заключили договоры с ИКЦ, который
наработал большой опыт.

Руководитель Любимского ИКЦ Татьяна Николаевна Назарова, юристы Надежда
Николаевна Блудова и Александр Геннадьевич Петухов подробно, пошагово рассказали
гостям из Переславского района о реализации механизма оформления невостребованных
долей. Муниципальная собственность – необходимый атрибут муниципалитетов и мощный
экономический потенциал, который влияет на увеличение налоговых и неналоговых
источников доходов местных бюджетов. В связи с этим законодатель предпринимает
серьёзные шаги на пути к созданию эффективной модели формирования муниципальной
собственности на землю в условиях реформирования местного самоуправления,
подгоняя тех, кто ещё не занимается этой процедурой. Разговор получился
плодотворным.

  На следующий день обсуждались вопросы прохождения учебной практики студентов
Любимского  лицея в ЗАО «Красный октябрь» и проведения областной профессиональной
Олимпиады по профессии «Тракторист» на базе Любимского лицея, на которую съедутся
участники  со всей Ярославской области.

Светлана Широкова



К 69-летию Великой Победы

Ради жизни на земле

Девчоночье ли это дело – война… Во всех культурах и религиях изначально
предназначение женщины – продолжение человеческого рода, сохранение домашнего
очага, воспитание детей, умиротворение воинственности мужчин. Но жизнь
складывается так, что женщины, то и дело,  вынуждены бороться за место под
солнцем, за идеалы, а порой – и за спасение других людей.

Лев Толстой в своём бессмертном романе назвал войну противоестественным
человеческой природе событием. Но когда пришла Великая Отечественная война, в
которой решалась судьба народов, около миллиона советских женщин взяли в руки
винтовки и надели солдатские шинели. Большинство из них были совсем юными
девочками, только начинающими жить.

«Качается рожь несжатая,

Шагают бойцы по ней.

Шагаем и мы – девчата,

Похожие на парней.

Нет, это горят не хаты –

То юность моя в огне…

Идут по войне девчата,

Похожие на парней».

Это стихотворение написано известной поэтессой Юлией Друниной в 1942 году –
в том самом, в котором отправлялась на фронт и наша землячка, жительница деревни



Маслово Тамара Васильевна Фокина. Её биография во многом напоминает судьбы
ровесниц, боевых подруг, так же пришедших на фронт прямо из детства. Родилась
Тамара Васильевна в многодетной семье, родители работали в колхозе. Очень рано
осознала, что такое потеря близких – совсем маленькой умерла сестрёнка, молодым
ушёл из жизни отец. После окончания «семилетки» работала в колхозе. Война
ворвалась в жизнь советских людей, когда Тамара была в том замечательном
возрасте, о котором обычно говорят «17 лет – самый цвет». Но в сорок первом юным
девушкам было – не до романтики. Тамару сразу отправили на трудовой фронт в
Рыбинский район, где она год рыла оборонительные траншеи. А в сорок втором пришла
повестка в армию.

В биографиях многих фронтовиков есть надпись «Ушёл добровольцем». Но на
самом деле не всё было так просто. Тамара Васильевна вспоминает:

- Разговор с военкомом проходил в присутствии моей мамы. Он уговаривал меня
записаться как доброволец – мол, условия лучше будут. А мама наказывала: «Не
соглашайся! Посмотри на себя – маленькая, худенькая… Какая из тебя вояка! Будет
комиссия – на тебя посмотрят и отправят обратно домой». Я послушала маму. Но
комиссии, можно сказать, и не было никакой, просто повезли в учебную часть, а
оттуда – на фронт…

Беседуя с ветеранами, подчас узнаёшь интересные факты, которые вряд ли
удастся вычитать в книгах. Например, от Тамары Васильевны я впервые услышала, что
до 1943 года женщин на фронте брили наголо, как и остальных бойцов. Причина
понятна – педикулёз. Как сейчас вспоминает моя собеседница, до учебки добирались
долго, в объезд, потому что под Москвой стояли немцы. Битком набитые вагоны, где
поспать можно только сидя. Единственная возможность хоть как-то привести себя в
порядок, умыться – снег на остановках. И так поезд шёл больше недели…

В учебной роте Тамара была недолго: ознакомили с Уставом Красной армии,
научили стрелять из винтовок – и отправили на фронт. В памяти сохранилось, что
служила она в 40 зенитно-прожекторном полку прожектористом. А вообще, на всякий
случай девчонки были готовы к взаимозаменяемости. Жили группами, по шесть
человек. Все были одногодками, только двое чуть-чуть постарше. Ну, как тут не
вспомнить произведение Бориса Васильева «А зори здесь тихие»! Девочки в поре
весеннего расцвета, которым разрешили-таки с сорок третьего года носить на фронте
любые причёски, сражались ради жизни на земле, за мир, против фашизма! Как
вспоминает Тамара Васильевна, специальный женский полк был сформирован уже во
время войны, командование было мужское.

Военная служба для большинства фронтовиков не завершилась после Великой
Победы. Например, Тамаре Васильевне довелось послужить ближе к концу войны и в
Крыму, и в Львовской области – на ликвидации бандеровских отрядов. Как она сейчас
вспоминает, днём там было тихо. А ночью бандеровцы выходили из лесов на шоссейную
дорогу – через границу переправлялись. Порой наряжались в женскую одежду. А
бывало даже, звали наших: «Товарищки, помогите!» Вот так девушкам, в конце
концов, даже запретили ходить вечерами, мол, «мигом уничтожат».

Мобилизовалась Тамара Васильевна в августе 1945 года. Вспоминает:

- Мы в своей семье приходили с войны, так же, как и уходили на неё – по
очереди, я и мои братья. Мы все воевали. И мама очень сильно помогала, трудясь в
тылу. Мы боролись за Победу.

А после войны – труд. 25 лет Тамара Васильевна отработала в колхозе
бригадиром, а на пенсию уходила управляющей отделением. В то время третье
отделение включало в себя 14 населённых пунктов, а бригада – 7. И всё было
распахано, ухожено. Не зря сегодня ворчат старики на то, что земля запущена.
Больно им – не за то воевали, не для этого трудились.

Побеседовав со мной, хозяйка быстренько накрывает на стол. Кстати, притом,
что живёт Тамара Васильевна одна и 15 мая ей уже исполнится 90 лет, в доме и у
дома – безукоризненный порядок, чистота, пожилая женщина ещё и за грядками
продолжает ухаживать!



- У меня и в землянке всегда было чисто, - говорит Тамара Васильевна и со
смехом вспоминает историю о том, как однажды в землянке завелись клопы, и местное
население посоветовало попросить средство от них на основе извёстки у живущего
рядом поляка по прозвищу Культяка. По наивности девушка приняла прозвище за
настоящее имя – откуда ж ей знать все польские имена! Так и обратилась к нему при
просьбе «дяденька культяка». А потом выяснилось, что Миколу называют так за
отсутствие большого пальца на руке, исключительно за глаза.

Полно всяких историй в памяти Тамары Васильевны – и весёлых, и трагических.
Впрочем, как и у любого из немногих, живущих сегодня в нашем районе ветеранов. По
их воспоминаниям можно целые книги писать! Но длинной беседы не получилось – пора
было возвращаться в Любим из деревеньки Маслово, где прошла вся жизнь героини
моей статьи, любимой малой родины, за которую  она сражалась. Впечатления от
встречи с женщиной-ветераном остались самые позитивные. Дай Вам Бог здоровья,
Тамара Васильевна, живите как можно дольше!

Наталья Зубкова

Фото автора

День открытых дверей

Встреча с музыкой

На прошлой неделе Любимская музыкальная школа широко распахнула свои двери для
выпускников детских садов и учащихся начальных классов городских школ. Ребят
ожидала экскурсия по школе, во время которой преподаватели рассказали о каждой
аудитории, можно было посмотреть и потрогать музыкальные инструменты, а также
послушать выступления учащихся музыкальной школы. В концертной программе
выступили: Даша Соколова, Саша Загулина, Настя Ермолина, Ксения Басова, Даша
Карпова, Настя Николаева, Илья Чумаков, Руслан Бернацкий, Дима Кютт, Саша
Карасёва, Артём Гурин, Настя Румянцева, Юля Горячёва, Настя Соколова и Настя
Зеленина.



В каждое исполненное юными музыкантами и вокалистами произведение частичку своего
труда и души вложили преподаватели музыкальной школы: Н.А. Цыбина, Е. Л. Лобанов,
Е.Г. Смагина, Е.И. Титова, И.В. Шамаева.

В настоящее время музыкальная школа уже начала работу по набору учеников в первые
классы на 2014-2015 учебный год. Школа ждёт всех желающих получить музыкальное
образование, подкрепленное аттестатом!

С. Сергеева
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Культура

Апрельская ночь в библиотеке

У Волшебного дерева

Вариантов того, как можно незабываемо провести вечер пятницы – множество. Но
только раз в году, когда над городом, того и гляди, сгустятся сумерки, любой из
нас может предложить своим близким или приятелям: « А пошли… в библиотеку!»

Акция «Библионочь» была придумана в 2011 году в одноимённой группе в
социальной сети «Фэйсбук». Идея пришла после того, как в сети появился видеоролик
об успешном участии московской библиотеки-читальни имени Тургенева в Ночи музеев.
Была высказана гипотеза о том, что организации, имеющие прямое отношение к
литературе и чтению, могут организовать собственное яркое ежегодное событие.
Первое такое масштабное событие общенационального уровня прошло в ночь с 20 на 21
апреля, тогда впервые в России во многих российских городах, станицах и посёлках
поздно вечером открылись двери библиотек, и прошла всероссийская акция
«Библионочь-2012». Цель акции – поддержка литературного процесса, пропаганда
чтения, развитие библиотечного, музейного и книжного дела, а также организация
нового формата досуга. В социально-культурной акции приняли участие более 750
организаций России. В 2013 году Любимская Центральная библиотека имени А. С.
Пушкина приняла участие в этом уникальном мероприятии, которое проходило под
сквозной темой «Большое литературное путешествие».

А в этом году любимская Библионочь прошла под темой «Перевод времени».
Гостей встретили экскурсоводы – Библионочь и её помощница Звёздочка, которая,
согласно сюжету, «прибыла из звёздной галактики». «Сегодня мы не просто изменили
расписание, а перевели время восприятия: ведь книга способна переносить в прошлое
и будущее. Время не статично, оно не застыло в «классике», «серебряном веке»,
«постклассике» или «альтернативной культуре», - сообщили они читателям.

На празднике появились сказочные персонажи – герои из сказки Льюиса Кэрролла
«Алиса в Стране чудес» Алиса и Болванщик. Ночь предложила пройти к Волшебному



дереву и украсить его разноцветными звёздочками: каждому цвету соответствовала
мотивация – почему люди пришли на «Библионочь-2014». Чтобы открыть двери
библиотеки, ведущие провели небольшую литературную викторину. А затем они
представили вниманию посетителей работы детской школы искусств имени Стомпелева,
города Ярославля, - это роспись по батику, рисунки акварелью и гуашью.

Для маленьких посетителей распахнула свои двери волшебная комната «Книжкин
дом и те, кто в нём». А взрослые отправились во времена Александра Сергеевича
Пушкина…

«К привычкам бытия…»

Неожиданно для многих, за одной из дверей ночной библиотеки велась речь о
привычках и гастрономических пристрастиях «Солнца русской поэзии». Даже людям,
близким к литературе, интересно было открыть для себя немало нового о Пушкине.
Оказывается, его предки и семья уделяли большое внимание ритуалу приготовления и
приёма пищи. Поварами были дворовые, специально обученные этому важному делу.
Секреты барской кухни передавались по наследству. Сам же поэт был неприхотлив в
еде. Конечно, он любил изысканную пищу, но очень часто предпочитал ей домашний
суп, простую кашу, печёный картофель… Доказательства этому можно найти в книгах,
и сотрудники библиотеки привели некоторые цитаты из них. Вот, например:
«Просыпаюсь в семь часов, пью кофей и лежу до трёх часов. В три часа сажусь
верхом, в пять в ванну и потом обедаю картофелем да гречневой кашей. До девяти
часов читаю. Вот тебе мой день, и всё на одно лицо» (Так писал А. С. Пушкин Н. Н.
Пушкиной 1833 год). «Пушкин любил чай и пил его помногу… Павел Войнович, уходя,
спросил нас, что нам прислать из клуба. Это были любимые кушанья поэта» (Из
рассказов о Пушкине В.А. Нащёкиной). «Она (мать Пушкина) заманивала его к обеду
печёным картофелем, до которого Пушкин был большой охотник» (Из воспоминаний о
поэте А. П. Керн).

От рассказов перешли к дегустации любимых блюд Александра Сергеевича.
Картошка, солёные огурчики, яблоки, гречка, напитки – всё это пришлось по душе и
путешественникам по Библионочи. Как верно заметили ведущие, приятно видеть в
гениальном человеке не гурмана-сноба, ублажающего прихоть собственного желудка,
или неразборчивого поглотителя неизвестно какой снеди, а обыкновенного человека,



умевшего ценить и изысканное застолье лучших столичных домов и рестораций и
скромную трапезу Болдина и Михайловского.

Пока желающие угощались по-пушкински, на первом этаже заработала творческая
мастерская «Умельцы живут по соседству». Рукодельниц, представивших свои работы и
проведших небольшие мастер-классы, я думаю, в Любиме хорошо знают. Но они в своих
увлечениях не стоят на месте: благодаря умелым рукам и творческой фантазии
появляются на свет новые работы. Вот, например, Лидия Фёдоровна Гусева
представила вниманию посетителей мастерской вышивку лентами, в том числе, коллажи
– собственный рисунок на шёлке, где лентами выделены отдельные фрагменты. Также
многих из нас заинтересовали её картины в технике «ватная графика» и декоративное
вязание. Людмила Анатольевна Золотцева представила свои оригинальные красивые
работы в технике «Плетение из бисера», а Нина Александровна Бесценова, о которой
совсем недавно была заметка в нашей газете, - вышивку картин из бисера.

Любим в аргентинском ритме

Тем временем, ночное, а точнее, вечернее, путешествие продолжилось.
Посетители оказались перед лестницей-чудесницей знаменитых писателей и поэтов.
Грибоедов, Жуковский, Лермонтов, Чернышевский, Чехов… целая россыпь литературных
талантов приветствовала читателей на небольшом пути на второй этаж. Между прочим,
каждого из них нужно было узнать по портрету. Наверху нашему вниманию были
представлены областная фотовыставка «Юность читающая» и книжная лавка.

А затем… гостям представилась уникальная возможность соприкоснуться с
культурой Аргентины. Мастер-класс по аргентинскому танго провела Любовь
Викторовна Кухлевская. Примечательно, что рассказывая об аргентинском танго, она
провела его параллель с русской душой. «Многосторонность танго соответствует
русскому искусству, - сказала Любовь Викторовна, - для каждого настроения – своя
музыка и свои движения. В нём – три танца: если тебе грустно, ты танцуешь; если
легко на душе, ты танцуешь; если хочется чего-то быстрого, озорного, ты
танцуешь». Кроме этого, аргентинское танго оказывает положительное воздействие на
физическое и эмоциональное состояние. Совсем немногие смельчаки вызвались освоить
самые простые движения аргентинского танго, но, надо сказать, получилось у них
неплохо. В связи с Годом культуры Любовь Викторовна передала Любимской библиотеке
подарок от атташе по культуре Посольства Аргентины в России господина Рафаэля



Патриньяни – аргентинские детские сказки, постеры и буклеты. «Надеюсь, что наше
сотрудничество с посольством Аргентины продолжится, - сказала Л. В. Кухлевская, -
а ещё… всё-таки хочется, чтобы на праздновании Дня города любимцы, посещавшие
уроки аргентинского танго, продемонстрировали землякам свои успехи!»

В Любиме уже полноправно царствовал апрельский вечер, а гостям Библионочи
ещё предстояло посмотреть замечательный фильм об аргентинском танго режиссёра,
сценариста и танцовщицы Салли Поттер. Тем временем, вовсю готовились к своему
концерту ермаковские таланты. Я думаю, многие запомнили музыкальный коллектив
«Август»? Сегодня он преобразовался в «АСТ-студию» - союз творческих людей. Это
автор и исполнитель песен Сергей Топников, Аурика Саматова, Ольга Соколова, поэт
Александр Лебедев, автор клипов, звукорежиссёр и звукооператор Татьяна Лебедева,
а также юная исполнительница песен Настя Левичева. Ермаковцы подарили зрителям
множество красивых душевных номеров. Среди них, кстати, была и исполненная
Сергеем Топниковым песня «Библиотека», посвящённая его маме, отдавшей работе в
библиотеке 30 с лишним лет своей жизни.

Одним словом, Библионочь удалась. А руководитель Любимской ЦБС Ирина
Анатольевна Петровская напоминает, что библиотека круглый год работает 6
«библиодней» в неделю, и двери её открыты для всех желающих. Коллектив библиотеки
благодарит всех, кто принял участие в мероприятии и поддержал своим присутствием.
Особая благодарность за сотрудничество, продвижение культуры и чтения в Любимском
районе – Любови Викторовне Кухлевской.

Наталья Зубкова.

Фото автора.

Молодёжь

«Взгляд будущего избирателЯ»

17–19 апреля 2014 года на базе лечебно-оздоровительного комплекса «Сахареж»
состоялся VІI молодежный региональный фестиваль «Взгляд будущего избирателЯ» по
избирательному праву для обучающихся 9–11 классов общеобразовательных учреждений
Ярославской области.



Фестиваль ежегодно проводится с целью побуждения молодежи к осмыслению идей
государственной важности и значимости участия в выборах каждого избирателя,
формирования правовой культуры и гражданской активности обучающихся.
Организатором фестиваля выступила Избирательная комиссия Ярославской области
совместно с департаментом образования Ярославской области.Тема этого года -
«Перспективы развития избирательного законодательства».

Любимская команда не в первый раз участвовала в данном мероприятии. В 2011 году
любимцы заняли четвертое место. Впервые за три года в обновленном составе команда
вновь решила принять участие в конкурсной программе. Мария Данчук, Александра
Морозова, Елена Красильникова и Александр Урб под руководством педагога Любимской
средней общеобразовательной школы Владимира Николаевича Скородумова соревновались
с командами Гаврилов-Яма, Мышкина, Большого Села, Некрасовского сельского
поселения.

Насыщенная конкурсная программа не давала заскучать конкурсантам.  Первым
заданием фестиваля было представление команд – «Визитная карточка». «Бригада»
(так называлась Любимская команда) сразу же завоевала сердца зрителей своим
творческим подходом и поднялась на первое место в рейтинге. Следующее испытание –
интеллектуальная дуэль «Буква Закона» предусматривало, что каждая команда задаст
по три вопроса команде-сопернице. Вопросы основывались на Законе Ярославской
области «О выборах в органы государственной власти Ярославской области и органы
местного самоуправления муниципальных образований Ярославской области» и отражали
положения избирательного законодательства, связанные с выборами депутатов
Ярославской областной Думы. Игровая форма, оригинальность постановки вопросов
помогли «Бригаде» занять второе место в «дуэли».

В творческом конкурсе «Моя Россия. 2035» командам предстояло инсценировать день
проведения голосования в различных ситуациях: чрезвычайное происшествие в
участковой избирательной комиссии, выборы в воинской части, цыганском таборе и
др. Любимцы в своем выступлении инсценировали ситуацию дня голосования в
перинатальном центре, завоевав третье место. В последний конкурсный день
состоялся дискуссионный клуб «Авторитет», где команды соревновались друг с другом
в умении отвечать на самые каверзные вопросы, связанные с избирательным правом, и
высказывали свои точки зрения.

Не обошлось и без внеконкурсных мероприятий. Культурная программа «Дело в людях»
открывало для участников возможность продемонстрировать свои таланты в музыке,
танцах, актерском мастерстве. Также, каждой команде было поручено разработать
собственный логотип для фестиваля.

Любимская «Бригада» на протяжении трех дней показывала отличные результаты и в
общекомандном зачете стала безоговорочным победителем. Второе место заняла
команда г. Мышкина. Третье место досталось команде Гаврилов-Яма.

Остается лишь поздравить триумфаторов и пожелать успехов в данной сфере, ведь,
как-никак, это будущие избиратели страны! 

Наш корр.

Уголовно-исполнительная инспекция

Славный путь длиною в 95 лет

За 95-летнюю историю своего существования уголовно-исполнительные инспекции
прошли сложный путь развития.

     Истоки эта служба начинает в дореволюционное время, когда доктрина наказания
имела исключительно карательную направленность.

  7 мая 1919 года «Положением о бюро принудительных работ» были утверждены первые
учреждения, исполняющие наказания, которые являются прообразом исправительно-
обязательных работ. В период продолжительного времени данные учреждения
неоднократно меняли названия и подчиненность, до настоящего времени расширяются



их функции. С 1 января 1997 года они стали называться уголовно-исполнительными
инспекциями.

В нашем районе функционирует филиал по Любимскому району ФКУ УИИ УФСИН России по
Ярославской области, штат сотрудников составляет 2 человека. Ранее здесь и вовсе
работал  один человек. Инспекции исполняли 2 вида наказания: исправительные
работы, лишение права занимать определенные должности или заниматься определенной
деятельностью и осуществляли контроль  за условно осужденными, за осужденными
беременными женщинами и женщинами, имеющими малолетних детей, которым
предоставлена отсрочка отбывания наказания.  Наказание, альтернативное лишению
свободы - новый путь к оздоровлению личности, ведь не всегда эффективность
наказания определяется его суровостью. В идеале, отбывая срок, преступник должен
встать на путь исправления, чтобы, выйдя из-под контроля сотрудников инспекции,
вновь не пойти по кривой дорожке. Конечно, так происходит далеко не всегда, но
сотрудники уголовно-исполнительной системы стремятся к этому.

Исправительные работы отбываются на объектах, определенных органами местного
самоуправления, или непосредственно по месту работы, из заработной платы
осужденных производятся удержания в доход государства от 5 до 20 % заработной
платы.

  Лишение права занимать определенные должности или заниматься определенной
деятельностью состоит в запрещении занимать должности на государственной службе,
в органах местного самоуправления либо заниматься определенной профессиональной
или иной деятельностью.

  Если, назначив такие исправительные работы, как ограничение по военной службе,
содержание в дисциплинарной воинской части или лишение свободы на срок до восьми
лет суд придёт к выводу о возможности исправления осужденного без реального
отбывания наказания, он постановляет считать назначенное наказание условным. При
назначении условного осуждения суд устанавливает испытательный срок, в течение
которого условно осужденный должен своим поведением доказать свое исправление.

  С 2005 года введён в действие новый вид наказания - обязательные работы, в
связи с чем увеличен штат сотрудников. Обязательные работы отбываются на
объектах, определенных органами местного самоуправления, на безвозмездной основе
по 2-4 часа в день.

  С 2009 года введён в действие новый вид наказания, исполнение которого входит в
компетенцию уголовно-исполнительной инспекции это - ограничение свободы.
Наказание отбывается по месту жительства осужденного. Ограничиваются некоторые
права и свободы. Это касается посещения определенных мест, использования
некоторых форм досуга, выбора места работы, учебы, выезда за территорию
муниципального образования. Для обеспечения надзора за данной категорией
осужденных инспекции вправе использовать аудиовизуальные, электронные и иные
технические средства надзора и контроля. В настоящее время в качестве основных
средств электронного надзора и контроля осужденных к ограничению свободы в УИИ
используются стационарные и мобильные контрольные устройства в комплекте с
электронным браслетом. Стационарное контрольное устройство - электронное
устройство, обеспечивающее непрерывный круглосуточный приём и идентификацию
сигналов электронного браслета для контроля режима присутствия в помещении или на
установленной территории, а также оповещения о попытках снятия и повреждения
электронного браслета и иных нарушениях. Мобильное контрольное устройство -
электронное устройство, предназначенное для ношения совместно с электронным
браслетом, при нахождении осужденного к наказанию в виде ограничения свободы вне
мест, оборудованных стационарным контрольным устройством для отслеживания его
местонахождения по сигналам глобальной навигационной спутниковой системы
ГЛОНАСС\GPC/

   С 2010 года изменён порядок применения отсрочки от отбывания наказания. Ранее
она предоставлялась только женщинам, теперь это правило распространяется на
мужчину - единственного родителя ребёнка в возрасте до 14 лет.



  С 2011 года отсрочка отбывания наказания предусматривается больным наркоманией.
Осужденному к лишению свободы, признанному больным наркоманией, совершившему
впервые преступление ч.1 ст.228, ч.1 ст.231 и ст.233 УК РФ и изъявившему желание
добровольно пройти курс лечения от наркомании, а также медико-социальную
реабилитацию, суд может отсрочить отбывание наказания в виде лишения свободы до
окончания лечения и медико-социальной реабилитации, но не более, чем на пять лет.
После прохождения курса лечения от наркомании и медико-социальной реабилитации и
при наличии объективно подтвержденной ремиссии, длительность которой составляет
не менее двух лет, суд освобождает осужденного, признанного больным наркоманией,
от отбывания наказания или оставшейся части наказания.

    С 2012 года исполнение меры пресечения в виде домашнего ареста и за
соблюдением им наложенных судом запретов и (или) ограничений в отношении
подозреваемых или обвиняемых осуществляется уголовно-исполнительными инспекциями.
В отношении данной категории граждан также могут применяться электронные средства
контроля.

   В связи с гуманизацией общества изменилась законодательная база, и значительно
увеличилось количество наказаний, не связанных с изоляцией от общества. Меняется
материально-техническая база, усовершенствуется работа. Но за всем этим стоят
люди, которые исполняют Закон. В разные годы в УИИ Любимского района инспекторами
работали: Н.А. Громов, М.В. Соболев, А.В. Чирков, А.А. Лихачёв, И.Л. Зубкова,
Е.Н. Шамин, Ю.С. Соколов, В. В. Соколов. Сейчас здесь работают начальник филиала
УИИ, подполковник внутренней службы О.И. Жгулина и старший инспектор, старший
лейтенант С.А. Андреев. Залог успешной работы сотрудников УИИ в их
профессионализме, работоспособности и целеустремленности.

Вне всяких сомнений, роль уголовно-исполнительных инспекций в профилактике
преступлений и иных правонарушений, а также в социальной адаптации граждан,
нарушивших закон, очень велика. Ведь сам факт существования такой структуры в
системе органов Министерства юстиции – это, прежде всего, попытка оградить от
возможного попадания в места лишения свободы хотя и нарушивших закон, но всё же
не самых опасных для общества сограждан, а также помочь им адаптироваться в
жизни. 

С юбилеем!

Светлана Сергеева

На фото: старший инспектор, старший лейтенант С.А. Андреев 



Образование

Испытание под названием «экзамен»

В мир приходит май – один из самых светлых, солнечных месяцев года. Вот
только его уж никак нельзя назвать беззаботным – в особенности, для выпускников
школ, которые сейчас вовсю готовятся к экзаменам. О том, как будет проходить
государственная итоговая аттестация, шла речь на районном родительском собрании,
которое состоялось 24 апреля.

Ряд изменений в проведении этой нелёгкой процедуры касается девятых классов.
Ребята будут сдавать экзамены на базах своих школ, обязательные предметы для них
– математика и русский язык. В каждый пункт проведения будет направлен
представитель государственной экзаменационной комиссии, который проведёт экзамен
совместно с руководителем пункта. Все материалы должны быть привезены
непосредственно в день экзамена. После того, как будут собраны работы, проверок
на местах проводиться не будет: в этот же день работы направляются в региональный
центр обработки информации. Проще говоря, ребята будут ожидать результатов так
же, как и при проведении ЕГЭ.

Ещё одна любопытная информация: в девятых классах существуют две формы
проведения государственной итоговой аттестации: основной государственный экзамен
(ОГЭ) – для большинства детей и государственный выпускной экзамен (ГВЭ) – для
обучающихся с ограниченными возможностями и детей-инвалидов. ОГЭ ребята будут
сдавать с использованием контрольных измерительных материалов (КИМов), ГВЭ – в
форме, близкой к классической, то есть, с использованием текстов, тем заданий,
билетов. В этом году в нашем районе экзамены сдают 113 выпускников 9 классов из
10 школ: 95 из них – в форме ОГЭ, 18 – в форме ГВЭ.

Что касается выпускников 11 классов: пунктом проведения экзамена будет
Любимская средняя школа. В этом году ЕГЭ сдаёт 51 человек. Обязательными
предметами являются русский язык и математика. Также 42 выпускника выбрали
естествознание, 12 – биологию, 11 – историю и физику, остальные предметы по
выбору оказались менее востребованными. Экзамены будут проводиться  под
видеонаблюдением, которое установят в аудиториях и штабе пункта проведения.
Планируется проверка металлоискателем при пропуске в пункт проведения. Изменений
по содержанию в КИМах практически нет, по заполнению бланков и продолжительности
выполнения заданий – тоже. Первый единый государственный экзамен состоится уже 26
мая. Ребята будут сдавать предметы по выбору – литературу и географию. ЕГЭ по
русскому языку состоится 29 мая, ЕГЭ по математике – 5 июня.

При проведении государственной итоговой аттестации выпускников как 9, так и
11-12 классов будут присутствовать общественные наблюдатели.

Наталья Зубкова.


